



Nuestro Patrimonio Chilote

Molino de agua de doña Eduviges Unquén



Este molino de agua, según doña Eduviges Unquén, dueña de esta propiedad, se ubica al noroeste de la iglesia de Cahuach, fue construido el 23 de diciembre del año 1997, por un proyecto que realizó la profesora, en aquellos años, señora Miriam Muñoz.

A este molino iba toda la gente de la isla a moler su trigo, cruzaban toda la isla para hacer harina chilota y harina tostada. Esta harina sirve para darles alimentación a las personas que se buscan para las mingas (sacaduras de papas, cosecha de trigo y avena, entre otros). A la dueña del molino le dejan pagado una porción de esta harina, llamada raya del almud.

La Sra. Eduviges dice que el molino aun lo mantiene en buenas condiciones para ser utilizado nuevamente por los dueños de las mingas.

En la piedra de este molino existe una cruz de los vientos, que cuando deja de moler el trigo, indica que viento será.

Alfredo Mansilla. 1 Celeste.

Mayo 2021.